

# *Le Monde arabe fractionné depuis son indépendance*

**Pierre MUTIN**

## **Résumé**

Le monde arabe est constitué 16 pays, constitués soit de monarchies, soit de républiques, à savoir, de l’océan atlantique à l’Ouest de l’Afrique du Nord (Mauritanie, Maroc), aux pays bordant la Méditerranée au Nord de l’Afrique (Algérie, Tunisie, Libye, Egypte), au pays d’Asie du Proche et Moyen-Orient (Palestine, Jordanie, Liban, Syrie, Irak, Arabie saoudite, Yémen, Oman, Emirats arabes unis, Qatar, Bahreïn, Koweït).

L’appellation de « Monde arabe » est une appellation ethnique, bien que le monde arabe inclut bien d’autres ethnies berbères.

C’est la langue arabe et la Ligue arabe qui unissent et fédèrent toutes ces nations.

Les pays du Monde arabe ont plus ou moins acquis leurs totales indépendances, lors du dernier quart du XX<sup>e</sup> Siècle. Mais ces pays ont eu des évolutions hélas très différentes :

- les pays qui malgré des crises politiques réelles et parfois douloureuses, des coups d’Etat successifs, ont su rester hors des guerres internationales ; ces pays peuvent espérer un jour accéder à des régimes démocratiques.
- et ceux qui hélas n’ont pu y échapper. Pour ces derniers, la responsabilité d’Israël et des occidentaux est hélas immense. Dans un livre récent sur ce drame « 2011-2021 – Le temps des monstres » paru en 2022, Hamit BOARDSLAN traite de ce drame.

\*

\* \*